
日前，淳安县汾口中学围绕“垃

圾分类，你我在行动”主题，结合各学

科特点，积极落实县教育局垃圾分类

宣传教育进校园活动。

语文组开展垃圾分类征文比赛，

外语组进行海报评选与展览，政治组

举办知识竞赛，数学组带领学生利用

可回收物制作教具学具，历史组引导

学生重温古代造纸术，生物组利用易

腐垃圾制作有机肥料。通过寓教于

乐的体验式活动，加快普及垃圾分类

知识，有效引导师生树立绿色环保理

念，以实际行动全面落实垃圾分类政

策，夯实“绿色汾中”“美丽汾中”良好

基础。

据悉，今年以来汾口镇政府围

绕美丽城镇建设，在学校、社区广泛

开展互动式、体验式垃圾分类普及

活动，让学生、老师、家长养成垃圾

分类好习惯，助力淳安特别生态功

能区建设。

祝培燕 余世旺 谢航凯

淳安汾中垃圾分类寓教于乐有特色
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亲子档占多
温情题材电影受追捧

实时更新数据显示：截至 20 日 18:00，杭州当

日总出票1.3万张，合计786场次，平均票价20元。

杭州日观影人次排名前5的影院，分别是杭州嘉

年华国际影城，杭州浙江新远国际影城（西湖文化广场

店），杭州CGV影城（滨江天街IMAX店），杭州百老汇

影城（中国巨幕金沙印象城店），杭州时代联合影城。

截至记者发稿，杭州有排片的 24 部影片中，国

产新片《第一次的离别》的观影人次最多，达 3.3 万，

上座率为10.7%左右；重映片《寻梦环游记》《当幸福

来敲门》的受欢迎程度也很高。

由此可见，昨天的杭州观众更爱温情、温馨的题

材，这也时下恰逢暑假，亲子档在观影人群中占比很

高的现象不无关系。

刘敏健

（影院管理公司经理，入行30年，47岁）

影院终于开了，终于可以不那么焦

虑了。我觉得不管是电影产业上游制片

方，还是终端电影院，都应该团结起来，

一起为电影市场的复苏加油出力。

陈小姐

（营运部员工，工作2年，21岁）

复业感受是开心！终于有班上啦！

之前，一直是疫情期间的放假状态。

胡先生

（影院场务，工作1年，21岁）

复业的感受是工作需要更上心了

——虽然观众比以前少，但工作侧重点

更多了，安全、防疫这些更需要注意。

孙先生

（影迷级观众，40岁，每年观影五六十部）

影院开业第一天来看《当幸福来敲

门》，觉得这片子很经典。之前，国内没

上映过。影院开门比较激动，虽然影院

刚开门，影厅里也没坐多少人，但是能进

影院看电影，对我来说就是一种幸福。

叶小姐和儿子

（观众，大概一个月看一次电影）

我们选择的是《寻梦环游记》。孩子

比较喜欢看科幻类型的，喜欢看“复

联”。之前，他还没看过《寻梦》，所以就

来了。影院终于复业了，大家比较激动，

感觉又回到了疫情前的日子。

【听，他们说⋯⋯】

影院复工首日，大家戴着口罩找回银幕前的快乐

工作人员连夜试片，累也快乐着。他们说——

谢谢观众
等了我们这么久

本报记者 汪佳佳

通讯员 吴孟婕 陈栋

昨天，0 点 0 分，在全场影迷的倒计时声中，熟悉的“龙标”在杭州奥斯卡电

影大世界9号厅的银幕上亮起——这是全国影院有序复业的首场放映。

美好不再缺席，我们与电影院的夏天之约，由此开启。

昨天上午 10 点，成龙、徐峥、陈思诚、黄晓明、赵薇等数十位国内重量级电

影人集结，在一场融媒体直播活动中喊出了“加油，中国电影！”的口号。

据灯塔专业版 APP，2020 年 7 月 20 日 11：01，全国影院复工票房突破首

个100万元，浙江及杭州分列各省、市票房排行榜第二位。

17年前
电影业遭遇过类似处境

重启之后，如何为“失血”过多的电影院“造

血”，成了摆在所有电影人以及电影观众面前的一

道考题。据业内人士预测，至少到 8 月 7 日那个

周末，影院复业率才能达到50%以上。

这一幕，中国电影也似曾相识。

2003 年 6 月 11 日，因非典疫情停业 50 天的

北京影院重新开门迎客。不久后，新政策出台，支

持鼓励民营资本参与电影制作发行。2004年起，

国产电影的产量每年以 30%-50%的速度增长。

2019年，中国电影市场的年度票房总量，从非典前

后的10亿元左右，升至642亿元。

这一次，中国电影恢复的周期也许需要更久。

当所有观众都隔着座位，全程戴着口罩看电

影的时候，这种“离别”和“重逢”的奇妙感觉，是值

得铭记一生的美好时刻。

谢谢观众
等了我们这么久

全国影院因疫情停业期间，员工流失情况都

比较突出。这几天，杭州橙天嘉禾影城来福士店

的管理层，都在一线挑大梁。

尽管影院 20 日中午 12:20 才开始放映复业

后的第一部电影，但昨天凌晨，柯益佳和同事们已

经对当日排片的7部电影“先睹为快”：“因为片子

密钥零点后生效，必须全部在银幕上进行试片，才

能确保正式放映时不出错。”

他们累并快乐着：“复业首日出现了好几个满

场，谢谢观众，等了我们那么久。”

《第一次的离别》
一个勇敢的决定

各项严格的措施、30%的限定观影人数——在

这个特殊的时节，让自己做这个“第一”是需要勇气

的。

时间回拨一周。

种种不确定下，一部文艺电影站了出来，把公映

时间定档为：复业第一天。一切都是未知，观众上座

率和票房更是无法判断。这封写给电影的“情书”，

得到了多家院线、行业大腕的点赞和声援，有院线表

示：“你敢上，我就敢排！”

《第一次的离别》定档两天后，国家电影局传来消

息，7月20日低风险地区开始有序开放电影院，随后

一直悬而未决的上海国际电影节也确定将举行。

关于电影的好消息接连传来，社交网络一片沸

腾，有铁杆影迷立刻表示要“泡在电影院从早场看到

午夜场”。

导演贾樟柯发微博：“老汉我第一时间告别了街

坊邻居，告别了爆米花界，转岗回去拍电影了。”
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